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BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN 
         Im Rat der Kolpingstadt Kerpen 

 Jahnplatz 1 

 50171 Kerpen 
 Tel.: 02237/58394 
 Fax: 02237/58121 

  b90-gruene@stadt-kerpen.de 
  www.gruene-kerpen.de 

Bürozeiten Mo-Do: 10:00-13:00 

 
 03. Juni 2025 

 
Anfrage für den Schulausschuss am 25.06.25 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
 
im Nachgang zu den Schulbegehungen bitten wir um schriftliche Beantwortung folgender Fragen: 
 

1. Albert-Schweitzer-Grundschule Brüggen 
a) Notausstieg: 
    Sowohl im Klassenraum als auch im Flur befindet sich ein Notausstieg ohne Ausstiegshilfe, trotz 
    erhöhter Lage. Wurde dieser Zustand inzwischen geprüft und bestehen Überlegungen, wie 
    insbesondere Grundschülern ein sicherer Ausstieg erleichtert werden kann? 
 

b) Fahrradständer: 
    Es wurde über die Neuinstallation der bereits vorhandenen Fahrradständer gesprochen. 
    Wurde diese Maßnahme inzwischen umgesetzt? Falls nicht, wann ist die Umsetzung geplant? 
 

c) Hüpfmatte Spielplatz: 
    Die Hüpfmatte ist derzeit durch Sand blockiert und somit nicht nutzbar. Konnte dieser Mangel 
    bereits behoben werden? 
 

2. Willy-Brandt-Gesamtschule Horrem 
a) Jalousien: 
    In der Realschule sollten über die Osterferien defekte Rollläden ausgetauscht oder repariert 
    werden. Wurde dies durchgeführt und wurden dabei auch die defekten Jalousien in der 
    Gesamtschule berücksichtigt? Wenn nein, warum nicht und wann ist eine Reparatur vorgesehen? 
 

b) Raumbeschriftungen: 
    In einigen Klassenräumen fehlen von innen die notwendigen Raumbeschriftungen. Wurde dies 
    mittlerweile nachgebessert? 
 

c) Decke in der Turnhallenumkleide: 
    Die Umkleide weist massive Deckenbeschädigungen auf. Die Schulleitung kennt laut eigener 
    Aussage die Verursacher. Warum wurde bislang nichts zur Sanierung unternommen bzw. die 
    Verantwortlichen zur Rechenschaft gezogen? 
 

d) Verschmutztes Gelände: 
     Das Gelände der Schule weist eine starke Verschmutzung auf. Könnte hier durch eine aktive 
     Einbindung der Schule und der SchülerInnen an der städtischen Aktion „Sauberes Kerpen“ mehr 
     Bewusstsein für Sauberkeit geschaffen und zur Verbesserung der Situation beigetragen werden? 
 

3. Adolf-Kolping-Hauptschule 
a) Toilettenanlagen: 
    Die Toiletten befinden sich in einem problematischen Zustand. Wurde geprüft, ob zumindest kleinere 
    Schönheitsreparaturen wie das Streichen der Fußleisten oder das Erneuern von Silikonfugen zur 
    Verbesserung beitragen könnten? 
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b) PC-Nutzung: 
    Es wurde ein Fehler in der Verkabelung festgestellt, der die Nutzung der Computer beeinträchtigt. 
    Konnte dieses Problem behoben werden? Falls nicht, woran liegt es? 
 

4. Grundschule am Park Buir 
a) Boden Sporthalle: 
    Beim Sportereignis "Jugendspiele 2024" kam es zu Beschädigungen des Hallenbodens. Wurden 
    diese bereits ausgebessert? Wer hat die Kosten übernommen – eventuell die Versicherung des 
    Veranstalters? 
 

b) Feuerschutztüren / Bauschäden: 
    Im Zuge der Installation neuer Feuerschutztüren kam es zu Wandbeschädigungen, abstehenden 
    Fliesen und kleinen Rissen. Liegt bereits eine Schadensaufnahme vor und wann ist eine Beseitigung 
    der Mängel geplant? 
 

c) Raumnutzung und Technik: 
    Die Schule wechselt zur Verbesserung der Raumtemperatur die Klassenzimmer. Hierfür ist es nötig, 
    auch die Technik (Internetanschlüsse, mobile Tafel) flexibel zu nutzen. Muss hierfür eine weitere mobile 
    Tafel bereitgestellt werden oder kann intern ausreichend umverteilt werden? 
 

5. Europagymnasium 
a) Mistelbefall: 
    Die Bäume vor der Schule weisen einen starken Mistelbefall auf. Gibt es hierzu bereits Lösungs- 
    ansätze oder geplante Maßnahmen? 
 

b) Sachbeschädigungen im Außengelände: 
    Im Außengelände kommt es wiederholt zu Sachbeschädigungen. Wäre eine Erweiterung der 
    Videoüberwachung denkbar, um für mehr Sicherheit und Prävention zu sorgen? 
 

6. Grundschule Türnich 
a) Nutzung des Nebengebäudes: 
    Laut Schulentwicklungsplan soll das obere Stockwerk des Nebengebäudes zukünftig für den 
    Unterricht genutzt werden. Derzeit sind zwei Räume an Vereine vermietet. Wie soll hier weiter 
    verfahren werden, um eine schulische Nutzung sicherzustellen? 
 

b) Alte Container: 
    Auf dem unteren Gelände steht ein ungenutzter, alter Container. Was ist dessen zukünftiger 
    Verwendungszweck oder ist eine Entsorgung geplant? 
 

7. Reinigungsdienst in den Schulen 
    In mehreren Schulen wurde die unzureichende Reinigung durch die beauftragte Firma 
    bemängelt. Wurde diesbezüglich das Gespräch mit dem Dienstleister gesucht, um beispielsweise 
    längere Reinigungszeiten pro Raum zu ermöglichen? 

 
Für eine schriftliche Rückmeldung zu den oben genannten Punkten bedanke ich mich im Voraus. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Peter Abels    gez. Julia Weber-Wicharz   
(Fraktionsvorsitzender)   (Sachkundige Bürgerin) 
 

Für die Richtigkeit 

 
Dorine Dickneite 
(Fraktionsmitarbeiterin) 
 

 


